

Ein Garten für spezielle Bedürfnisse

Das Sozialzentrum Frastanz hat einen „Demenzgarten“ errichten lassen. Interessierte können das Projekt finanziell unterstützen.

Ein Erlebnispfad führt durch die neu gestaltete Gartenanlage des Sozialzentrums Frastanz. Wer sich auf den Weg begibt, kommt vorbei an einem Teich, einem Gemüsegarten und mehreren Blumenbeeten. Die Bocciabahn lädt zum Spielen ein, der Sitzplatz zum Rasten. Ganz speziell ist das Kräuter-Hoch-Beet, das durch unterschiedliche Höhen auch für Rollstuhlfahrer geeignet ist.

Mit dem neuen Garten erweitert das Sozialzentrum Frastanz das Angebot an Aktivitäten im Freien, um motorische, kognitive, emotionale und sensorische Fähigkeiten von älteren und gebrechlichen Menschen zu fördern. Vor allem demente Bewohner können ihrem häufig ausgeprägten Drang nach rastlosem Umhergehen in einem entsprechend gestalteten, geschützten Gartenbereich nachkommen. „Durch den Demenzgarten versprechen wir uns eine deutliche Steigerung der Lebensqualität aller Anwohner des Gartens“, so Geschäftsführer Klaus Marczinski. So können die Kinder der benachbarten Schule und des Kindergartens den Garten mitbenutzen. Dadurch soll die von Ing. Markus Burtscher geplante Gartenanlage eine generationenübergreifende Begegnungsstätte für Jung und Alt werden. Das wird vor allem durch den Gemüsegarten deutlich, der von Volksschülern zusammen mit dem Obst- und Gartenbauverein gehegt und gepflegt wird.

Projekt unterstützen

Die Arbeiten für den „Demenzgarten“ haben im Herbst 2015 begonnen und werden stets fortgesetzt. Derzeit wird noch an einem Brunnen mit Wasserpumpe und einem Bachlauf in Hüfthöhe gearbeitet. Die Gartenanlage soll mit seinem Erlebnispfad und den verschiedenen Attraktionen immer wieder für Abwechslung sorgen. So sind beispielsweise noch Bewegungsgeräte wie eine Drehscheibe und ein kleines Gartenhaus geplant. Die Finanzierung dieser Attraktionen ist Teil eines Crowdfunding-Projektes. Das bedeutet, dass jeder den „Demenzgarten“ finanziell unterstützen kann. Details gibt es im Internet unter mit.einander.at.



Info

Am 3. Juli 2016 wird der „Demenzgarten“ im Rahmen der Feier „20 Jahre Sozialzentrum Frastanz“ offiziell eröffnet.